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Saint-Denis, le 01 décembre 2023 
 

 
Monsieur le Maire,  
Madame l’adjointe à l’éducation,  
 
Nous vous écrivons aujourd’hui afin de vous communiquer plusieurs problèmes 
existants dans notre école maternelle Gisèle Halimi et afin de solliciter votre 
intervention urgente sur ces points.  
 
Nous, parents d’élèves, saluons l’investissement des équipes pédagogiques et le 
nombre de projets proposés, parfois avec le soutien de la municipalité, comme 
les sorties scolaires et les classes découvertes. Toutefois, les besoins et les 
carences restent énormes et la mairie de Saint-Denis est en défaut sur plusieurs 
sujets.  
 
Tout d’abord, concernant le personnel. Alors que les effectifs explosent - toutes 
nos classes de Petite Section sont actuellement à 25 élèves ou plus et notre 
école est un établissement classé en REP+-, nous n’avons pas toutes les Atsems 
en poste. Actuellement il nous manque 1 Atsem à temps complet (nous comptons 6 
agents sur 7, en théorie) et aussi des postes de remplacement pour les absences. 
Très souvent, seulement 4 Atsems sont présentes dans notre école, pour 13 classes 
de maternelle ! Pour la pause méridienne et l’accueil du soir, l’encadrement est 
souvent inférieur au seuil souhaité, car les personnels et des vacataires ne sont 
pas remplacés. Aussi, nous avons à ce jour une seule agente d’accueil en 
fonction dans notre école. Il faudrait avoir au moins deux personnes affectées sur 
ces missions.  
À titre d’exemple, nous avons été confrontés à 3 reprises déjà depuis la rentrée à 
des protocoles d’alerte à la bombe et cela a été compliqué à gérer avec une seule 
personne le matin.  
 
Côté éducation nationale, il nous manque à ce jour 22 heures d’AESH notifiés, 
soit un agent à temps complet. Sans parler des dossiers en cours d’instruction à la 
MDPH. Pour le RASED, nous n’avons pas tous les postes, mais seulement une 
psychologue scolaire. Nous aimerions avoir votre soutien pour obtenir ces postes au 
niveau de notre rectorat et de l’éducation nationale. La médecine scolaire est 
défaillante.  
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Nous regrettons surtout le fait que les bilans de santé des enfants de 4 ans ne 
soient pas assurés cette année par manque de personnel en PMI. C’est une 
situation qui fragilise encore plus le bien-être de nos enfants et le potentiel de nos 
écoles pour la transformation sociale dans notre territoire, tellement indispensable. 
  
Concernant le matériel et les infrastructures, nous constatons que les 
fournitures sont insuffisantes. Les enveloppes attribuées par la mairie - à hauteur 
de 390 euros par classe - sont rapidement épuisées, notamment avec l’augmentation 
des prix ces derniers temps. Les professeur.e.s des écoles de 
notre  établissement nous ont  rapporté qu’ils se voient souvent obligés d’acheter des 
jeux ou du matériel supplémentaire  sur leur salaire !  
 
Nous attendons toujours la conclusion des travaux prévus pour l’ensemble de 
l’école. De nombreuses classes de l’ancienne école sont vétustes et ont besoin 
de travaux urgents. À chaque rentrée nous devons attendre, sans réponse de votre 
part sur une prévision pour ces travaux.  
 
En ce qui concerne l’extérieur de nos bâtiments, les barrières provisoires à la sortie de 
l'école vont-elles être mises de manière permanente ? A l'heure actuelle, ce sont 
des barrières provisoires de chantier. La mairie envisage-t-elle de trouver une 
solution pérenne afin d'assurer la sécurité pour nos enfants ? 
 
Par ailleurs, notre école connaît une invasion importante de nuisibles : des 
souris, des rats et des cafards. De nombreux parents ont pu voir des rats 
circuler dans notre école lors de la réunion de rentrée ! Cela fait plusieurs mois que 
l’alerte est lancée, concernant notre école et le centre de loisirs.  
 
Nous regrettons toujours la décision de limiter les sorties en car à 100km de 
Saint-Denis et d’interdire ces sorties sur Paris. Or, comme nous l'avons dit au 
début de ce courrier, nous devons encourager les projets des équipes sur place, qui 
sont motivées et engagées.  
 
 Un dernier sujet qui nous semble tout aussi important, nous avons été choqués, 
comme tous les parents de notre ville, par les images diffusées dans les réseaux 
sociaux concernant la qualité de l’alimentation dans les cantines. Ces 
photographies sont nombreuses et attestent d’un réel problème dans le système actuel 
de réchauffement et de conservation des repas, en barquettes plastiques et dans de 
conditions très peu présentables. Aussi, très souvent nos enfants se plaignent de 
la qualité des repas, et parfois de la quantité.  
 
La gratuité de la cantine ne doit pas nous conduire à renier sur la qualité de 
l’alimentation scolaire. Nous sommes très inquiets d’autant plus que de nombreuses 
familles n’ont pas d’autre choix que de vous confier leurs enfants à l’heure de la pause 
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méridienne. De nombreuses familles se plaignent aussi des pénalités qui sont 
facturées.  
 
Dans ces conditions, à la suite de tous ces éléments, nous vous demandons de bien 
vouloir nous recevoir dès que possible afin d’envisager des solutions pour notre 
école et la scolarité de nos enfants sur ces nombreux points. Nous savons 
que plusieurs de ces sujets sont également portés par les autres écoles de notre 
ville. Ils méritent donc de véritables mesures de la part de la ville de Saint-Denis, 
un véritable effort budgétaire et en termes de décisions pour l’éducation à Saint-
Denis.  
 

 

 

Cordialement,  

Les parents de l’école maternelle Gisèle Halimi,   

La FCPE de Saint-Denis 


